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ATA DA 10ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 10ª 1 
REGIÃO-MG, REALIZADA EM 08/10/2019. 2 

10ª SESSÃO ORDINÁRIA 3 
No 8º (oitavo) dia do mês de outubro de 2019, em sua sede, à Rua Paraíba, 777, realizou-se a 10ª Sessão 4 
Ordinária do Conselho Regional de Economia – 10ª Região – MG, com a presença dos Conselheiros e 5 
Economistas: Paulo Roberto Paixão Bretas, Valquíria Aparecida Assis, Lourival Batista de Oliveira 6 
Júnior, Pamela Lorrany Sobrinho, Marco Flávio Resende, Gustavo Aguiar Pinto, Felipe Paschoal de 7 
Moura e João Vitor Leite Rodrigues.  Abertura dos Trabalhos: às 17 horas e 30 minutos em primeira 8 
convocação deu-se início a reunião. Com a palavra, o Presidente Paulo Roberto Paixão Bretas, convidou 9 
para assessorar a plenária o Gerente Executivo, Marco Aurélio Loureiro e o Assessor Técnico, Glaydson 10 
José da Silva. Na sequência foi registrada a presença da colega Economista Senhora Christiane Maria de 11 
Souza Alves, representante da Comissão Coordenadora do recém-criado Núcleo de Perícia Econômico e 12 
Financeira de Minas Gerais. 13 
I - EXPEDIENTE: 1.1 - APROVAÇÃO DA ATA DA 9º REUNIÃO PLENÁRIA DE 10/09/2019: 14 
Após a leitura da Ata, a mesma foi aprovada e assinada. 1.2 – APROVAÇÃO DO BALANCETE DO 15 
1º TRIMESTRE DE 2019: Foi apresentado para discussão o referido Balancete, cujo relatório da 16 
Comissão de Tomada de Contas encaminhando a aprovação foi ratificado por unanimidade. Foi 17 
registrado que a intempestividade desta apreciação ocorreu devido a uma incorreção, já anulada, no 18 
processamento contábil interno. 1.3 – APROVAÇÃO DA 1º REFORMULAÇAO 19 
ORÇAMENTÁRIA DE 2019: O Gerente Executivo Marco Aurélio Loureiro apresentou a proposta de 20 
Reformulação Orçamentária, necessária para conciliar as variações a maior, tanto das receitas, quanto das 21 
despesas. Todavia, ressaltou o crescimento em 2019 do saldo financeiro em relação ao ano anterior. 1.4 - 22 
MUDANÇA DA DATA DA PLENÁRIA DE NOVEMBRO PARA O DIA 05/11/2019:  – O Gerente 23 
Executivo explicou as razões que motivaram a necessidade de alteração do calendário de reuniões devido 24 
tão somente à entrega do Dossiê Eleitoral de 2019, cujo cronograma foi estabelecido pelo COFECON. 25 
1.5 - APROVAÇÃO DA NOVA PORTARIA REFERENTE À COMISSÃO DE ÉTICA: Foi 26 
observado pela Gerência Executiva, a presença do Presidente do Corecon-MG na Coordenação da 27 
Comissão de Ética. Com base na incompatibilidade legal desta permanência, discutiu-se a necessidade de 28 
substituição do Presidente, tendo ao final, sido indicada para Coordenação da referida Comissão, a 29 
Conselheira Pamela Sobrinho.  30 
II - ORDEM DO DIA: 31 
2.1. DISCUSSÃO/HOMOLOGAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS REGISTRO 32 
2.2.1. REGISTROS PROFISSIONAIS DE PESSOA FÍSICA E JURÍDICA: 33 

NOMES Nº REGISTRO Nº PROCESSO 

MARIANA RIBEIRO MOREIRA DE ANDRADE  8476 208/2019 

VITOR FERNANDES CLAUDINO FONSECA – AD REFERUNDUM 8478 212/2019 

2.2.2. PROCESSO DE CANCELAMENTO E SUSPENSÃO DE REGISTRO 34 
NOME REGISTRO PROCESSO DELIBERAÇÃO 

CHRISTIAN EMILIANO REPETTO VARGAS RD 7974 294/2018 DEFERIMENTO 

CRISTIANO NALFREDO BERNARDO GOMES RD 7618 270/2018 DEFERIMENTO 

LC VIEIRA DA SILVA ECONONOMISTAS           RD 302 106/2019 DEFERIMENTO 

REIS E REIS AUDITORES ASSOCIADOS RD 734 081/2019 DILIGENCIA 

WILLE MURIEL CARDOSO RD 5974 215/2016 INDEFERIMENTO 

ANTONIO LEONARDO LEMOS OLIVEIRA RD 3634 073/2019 INDEFERIMENTO 

JUNIA MARIA BARROSO SANTA ROSA RD 4716 031/2019 DILIGENCIA 

CLAUDIA MARIA NOGUEIRA COSTA RD 3353 296/2018 DILIGENCIA 

DORALICE SOARES LEAO RD 4841 071/2019 DILIGENCIA 

PATRICK VIEIRA DIAS RD 8088 041/2019 DEFERIMENTO 
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ROBERTO TEIXEIRA JUNIOR RD 6632 050/2018 DEFERIMENTO 

EGIDIO ALMEIDA DO NASCIMENTO RD 6866 087/2019 DEFERIMENTO 

ARTHUR EMILIO REGINALDO  RD 6107 078/2019 INDEFERIMENTO 

ANA CAROLINA CAMPOS RD 8318 107/2019 DEFERIMENTO 

MARIZA MARQUES DOS SANTOS RD 3478 070/2018 DEFERIMENTO 

DOMINGOS SAVIO MARANDOLA RD 4263 181/2019 DEFERIMENTO 

GABRIEL BEXIGA MOREIRA DE CARVALHO RD 8043 075/2018 DEFERIMENTO 

MARCOS TEIXEIRA GODINHO RD 5403 088/2018 DEFERIMENTO 

WESLEY ANDREY DE SOUZA RD 7963 132/2018 DEFERIMENTO 

MORVAN PEREIRA GUILHERME RD 4108 133/2018 DEFERIMENTO 

MARINA DINIZ CAMPELO SILVA RD 7113 118/2019 DILIGENCIA 

MONICA CRISTINA ARAGAO FONSECA RD 8057 112/2019 DILIGENCIA 

DIEGO LOPES CORREA  RD 7216 117/2019 DEFERIMENTO 

WESLEY AUGUSTO DIAS RIBEIRO RD 3061 096/2019 DILIGENCIA 

TULIO DUARTE DOS SANTOS  RD 8051 086/2019 DEFERIMENTO 

HEDLA VIANA DE BARCELOS RD 7967 083/2019 DILIGENCIA 

SERGIO ROBERTO BELISARIO RD 2676 094/2019 DEFERIMENTO 

ALEXANDRE DA SILVA ANDRADE RD 7357 095/2019 INDEFERIMENTO 

LEANDRO MAGALHAES DE ANDRADE RD 7124 024/2019 DEFERIMENTO 

O Plenário deliberou, por unanimidade, conforme previsto no item 7.1 do capítulo 6.3 da Consolidação, 35 
"pelo arquivamento da representação, caso não estejam atendidas as exigências legais para sua 36 
admissibilidade". Decisão proferida em conformidade com o parecer/voto do(a) Conselheiro(a) 37 
Relator(a).  38 

 Processo Adm. n.º Nome do(a) Fiscalizado(a) Nº Cadastro  

1) 5882/2019 Maria Cecília Pereira de Almeida Zacarias 7480 

O Plenário deliberou, por unanimidade, conforme previsto no item 7.1 do capítulo 6.3 da Consolidação, 39 
"pela aceitação da admissibilidade e prosseguimento do processo". Decisão proferida em conformidade 40 
com o parecer/voto do(a) Conselheiro(a) Relator(a).  41 

 Processo Adm. n.º Nome do(a) Fiscalizado(a) Nº Cadastro  

1) 5889/2019 Annie Helena Gonçalves 7959 

O Plenário deliberou, por unanimidade, pela procedência do Auto de Infração, tendo determinado a 42 
cobrança da penalidade pecuniária a fiscalizada relacionada na tabela abaixo e inscrição da mesma em 43 
Dívida Ativa, que foi motivada pelo descumprimento da legislação vigente, inexistência e ausência de 44 
indicação do Economista responsável, decisão proferida em conformidade com o Parecer/voto do(a) 45 
Conselheiro(a) Relator(a). 46 

 Processo Adm. n.º Nome do(a) Profissional/Empresa Nº Cadastro  

1) 5429/2017 SBK Assessoria Empresarial Ltda RD 401 

III - INFORMES GERAIS: 47 
3.1 – PAGAMENTO DE HONORÁRIOS DE SUCUMBÊNCIA EM PROCESSOS 48 
PERDIDOS NA JUSTIÇA: O Presidente informou a todos o processo judicial relativo ao documento nº 49 
0027035-88.2015.4.01.3800 ajuizada em 11 de maio de 2015, contra SERVIÇO NACIONAL DE 50 
APRENDIZAGEM INDUSTRIAL – SENAI, que acabou condenando o Corecon-MG a pagar custas de 51 
sucumbência no valor de R$ 5.000,00. O Presidente falou do necessário cuidado no encaminhamento e 52 
acompanhamento de ações na justiça, evitando resultados perversos como o do caso citado acima. No 53 
contexto desta discussão, o Plenário apreciou iniciativas de aprimoramento nas análises dos processos de 54 
cancelamento, cujas justificativas estejam baseadas na apresentação da Carteira de Trabalho. Após 55 
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apreciação, o Plenário encaminhou uma solicitação ao jurídico do Corecon-MG, com vistas a preparação 56 
de uma minuta de Resolução tratando de assunto concernente às “possibilidades de verificação” das 57 
Carteiras de Trabalho, quando se tratar de pedidos do cancelamento de Registro. 3.2 – ASSESSORIA 58 
DE COMUNICAÇÃO DO CORECON-MG: Foi relatada a situação referente ao processo de 59 
contratação do serviço de assessoria de comunicação para o Corecon-MG. O Presidente explicou que o 60 
procedimento utilizado para encaminhar este assunto, não esgotou várias dúvidas inerentes às demandas 61 
do Conselho Regional de Economia de Minas Gerais. Foram apreciadas algumas situações e após um 62 
longo debate, o presidente encaminhou a proposta de realizar uma nova reunião com a presença do 63 
Conselheiro Gustavo e a representante da empresa interessada em prestar serviços ao Corecon-MG. Ao 64 
final, o assunto ficou pautado para a próxima reunião.  3.3 – CURSO E NÚCLEO DE PERÍCIA: A 65 
representante do Núcleo de Peritos Econômicos e Financeiros de Minas Gerais expressou sua satisfação 66 
em estar presente à reunião. Agradeceu muito a iniciativa do Corecon-MG neste processo de referência 67 
na formação e organização dos economistas mineiros no âmbito das perícias, cuja atuação exige uma 68 
especialização, um domínio do assunto, somente atingível com o acesso a cursos de formação e muito 69 
estudo. Expôs o programa de trabalho do Núcleo de Perícia, registrando o nome dos demais membros, a 70 
saber: os economistas Reinaldo Francisco dos Anjos e Enitz Monteiro de Castro. Disse também da 71 
necessidade de indicação para a Comissão Coordenadora do Núcleo de dois outros nomes por parte do 72 
Corecon-MG. Em seguida à fala da colega economista, o presidente propôs a escolha dos dois 73 
representantes. Ao final foram indicados o Presidente, Paulo Roberto Paixão Bretas, e o Conselheiro 74 
Suplente, João Vitor Leite Rodrigues. Com a palavra, o Gerente Executivo ofereceu informações 75 
relativas ao 2º Curso de Perícia Econômico e Financeira, cujo início se dará no próximo dia 18 de 76 
outubro. Esclareceu que o número de pré-inscritos já chegou a 48 interessados. Todavia, ressaltou que as 77 
deficiências na comunicação com a categoria, o fato do curso ser privativo para economistas registrados 78 
e o valor do investimento, impossibilitará a obtenção de um número de participantes similar ao 1º curso. 79 
Encerrado este ponto de discussão, a Senhora Christiane Maria de Souza Alves despediu-se de todos, 80 
pedindo licença para sair. 3.4 - PREVISÃO DE RECEITAS E DESPESAS: O Gerente Executivo fez 81 
um breve relato sobre o cenário financeiro do Conselho. Apresentou os números recebidos com o 82 
processo de recobrança, que ficaram 10% acima do arrecadado em 2018. Esclareceu que em 83 
novembro/dezembro haverá um novo processo de recobrança. A estimativa é de que o saldo financeiro 84 
em 31 de dezembro de j2019 apresente um resultado de crescimento próximo a 50%, em relação ao saldo 85 
de 31 de dezembro de 2018. 3.5 – CURSO DA ANPEC PELO I.C.C: A Conselheira Pamela Sobrinho 86 
apresentou um relato referente a estruturação de um Curso preparatório para o exame da Associação 87 
Nacional dos Centros de Pós-graduação em Economia-ANPEC. Para a Conselheira, é necessário um 88 
detalhamento quanto à viabilidade econômica, bem como do projeto pedagógico. O Presidente sugeriu 89 
um esforço para viabilizar uma parceria com alguma instituição de ensino. Foi citada a PUC como sendo 90 
um potencial parceiro. O Conselheiro Marco Flávio Resende sugeriu a possibilidade de uma parceria 91 
com o Instituo de Ciências Exatas - ICEX da U.F.M.G. A Conselheira Pamela Sobrinho explicou ainda 92 
que o curso poderá ser ministrado com aulas a distância. A Conselheira irá avaliar as alternativas 93 
apresentadas e o tema voltará para pauta de discussões. 3.6 – EDITAL DE CONCESSÃO 94 
FINANCEIRA: Por solicitação do Conselheiro Lourival Batista de Oliveira Júnior e anuência de toda a 95 
Plenária, este assunto será apreciado na próxima reunião. Nesta reunião, a Conselheira Pamela Sobrinho 96 
deverá fazer uma apresentação da proposta.  3.7 - CBE 2019 – PARTICIPAÇÃO DOS 97 
CONSELHEIROS E ESTUDANTES: Para atender a um desembaraço burocrático, o presidente 98 
informou, que a transferência do valor aprovado na última plenária, destinado ao custeio da delegação 99 
dos estudantes ao CBE, será processada através do pagamento de diárias aos respectivos alunos. Os 100 
Conselheiros aprovaram o encaminhamento. Na sequência, o Presidente informou sobre as desavenças 101 
políticas ocorridas na coordenação do CBE, envolvendo a definição dos nomes de debatedores. 102 
Comentou também sobre a queda na expectativa de participantes no Congresso. 3.8 - XXXI PRÊMIO 103 
MINAS DE ECONOMIA: O Gerente Executivo informou o número de trabalhos inscritos, totalizando 104 
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23 (vinte e três) de 09 (nove) Faculdades de Economia do Estado de Minas Gerais. Neste ano tivemos a 105 
participação das seguintes faculdades: PUC-MG; UFOP; UFMG; UFMG-REI; UFSJ; UFU; UFJF; 106 
UNIMONTES e UFV. A próxima etapa do Prêmio dar-se-á no dia 18 de outubro, às 10 horas, em uma 107 
reunião que acontecerá no Corecon, com a presença de um representante do BDMG e os professores 108 
avaliadores. 3.9 - PEC 108/2019: O Presidente Paulo Bretas e a Conselheira Valquíria Aparecida Assis 109 
fizeram os informes do COP. Foram destacados os seguintes assuntos: O primeiro tratando da reunião do 110 
próximo dia 16, às 9 horas, no CREA-MG. Essa reunião foi considerada importante, com a seguinte 111 
pauta: a) Tramitação da PEC 108/2019; b) Relatos da Frente Parlamentar Federal; c) Criação da Frente 112 
Parlamentar Estadual; d) Seminário sobre os Conselhos Profissionais. Outro assunto abordado foi o do 113 
Manifesto em Defesa dos Conselhos Profissionais.  A ideia é aprovar o Manifesto na reunião do próximo 114 
dia 16. Finalmente, foi confirmado o lançamento no dia 21 deste mês, na Assembleia Legislativa de 115 
Minas Gerais, da Frente Parlamentar em Defesa dos Conselhos Profissionais. 3.10 - ELEIÇÕES 2019:  116 
O Gerente Executivo fez um relato referente ao processo eleitoral ora em curso. Ressaltou que o prazo 117 
para inscrição de Chapas se encerrou no último dia 12 de setembro, às 17 horas. Foi inscrita uma Chapa, 118 
denominada: “Fortalecendo a Profissão: Desenvolvimento com Justiça Social”. Afirmou que o processo 119 
vem se desenvolvendo de forma absolutamente regular, seguindo todas as etapas determinadas no 120 
cronograma estabelecido pelo COFECON. As eleições ocorrerão nos dias 29, 30 e 31 de outubro. 3.11 - 121 
CONVÊNIO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA COM A FUNSOFT: O Presidente Paulo Bretas fez um 122 
relato referente às possibilidades do Corecon-MG vir a estabelecer um Convênio com a FUNSOFT. 123 
Disse que as possibilidades de contrapartidas, de ambos os lados, estão abertas. O Conselheiro Felipe 124 
Paschoal de Moura sugeriu a inclusão no Convênio de bolsas de estudo para os economistas, em cursos 125 
promovidos pela FUNSOFT. A conselheira Pamela Sobrinho, corroborando com a sugestão, registrou a 126 
demanda por cursos voltados para “análise de negócios” e “banco de dados”. Ficou decidido que o 127 
assunto será encaminhado e retornará nas próximas reuniões. 3.12 - OUTROS ASSUNTOS: O 128 
Conselheiro Lourival Batista de Oliveira Junior fez um informe alusivo ao Congresso da Associação 129 
Nacional dos Cursos de Graduação em Ciências Econômicas - ANGE. Para o Conselheiro, o assunto 130 
relativo aos Programas de Extensão Universitária gerou muita polêmica, sendo merecedora de atenção. 131 
Disse que na reunião de novembro, apresentará, para apreciação, uma Carta referente ao tema. 3.13 – 132 
EXTRATO FINANCEIRO DO MÊS DE AGOSTO: Em seguida, foram distribuídos a todos os 133 
Conselheiros, cópia dos extratos bancários do mês de setembro de 2019. ENCERRAMENTO: Na 134 
sequência o Presidente encerrou os trabalhos, dos quais, eu, Marco Aurélio Loureiro, lavrei a presente 135 
Ata, que depois de lida e aprovada, vai assinada pelo Senhor Presidente, pelos Conselheiros e por mim. 136 
Sala das Sessões, 08 de outubro de 2019. 137 
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